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Золотая лента
15 февраля – Между-
народный день детей, 
больных раком.

Более чем в 90 странах под 
патронатом Международного 
общества детских онкологов в 

этот день проходят различные акции и меропри-
ятия. Активисты призывают неравнодушных 
людей оказать посильную помощь: сдать кровь, 
сделать благотворительный взнос в соответству-
ющие фонды и так далее. Символом борьбы с 
детской онкологией является золотая лента.

На учете у алтайских детских онкологов се-
годня состоят около 700 детей. Ежегодно выяв-
ляют 80–85 впервые возникших опухолей. Это 
количество понемногу, но растет.

В Алтайском крае их лечением занимаются 
только в краевом клиническом центре охраны 
материнства и детства. По словам специалистов, 
детей чаще всего поражают лейкозы и лимфомы.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

  ГЛАВНОЕ .
Рудное дело

Акционерное общество «Сибирь-Полиметаллы», рабо-
тающее на территории Рубцовского и Змеиногорского 
районов, намерено инвестировать в производство около 
44 млрд руб. до 2050 года. Причем половина этих вложений 
будет осуществлена до 2024-го.

Такими планами новый генеральный директор предпри-
ятия Вадим Рязанцев поделился с губернатором региона 
Виктором Томенко. Их рабочая встреча состоялась 13 февраля.

В настоящее время «Сибирь-Полиметаллы» разрабатывает 
месторождения – Зареченское, Корбалихинское и Степное, 
но планирует осваивать и новые. Запасов Зареченского до-
статочно до 2023 года, Степного – до 2025-го. Самое большое 
и перспективное – Корбалихинское, его хватит по меньшей 
мере до 2040 года. Это позволит к 2024 году выйти на мак-
симальный объем добычи 1,5 млн т руды в год. Суммарные 
запасы всех месторождений – 40 млн т.

Из добываемой руды получают цинковый, медный, свин-
цовый, медно-свинцовый, а также гравитационный концен-
трат, содержащий золото и серебро.

В этом году начнется реконструкция Рубцовской обога-
тительной фабрики. На территории предприятия появятся 
новые корпуса с современным измельчительным оборудо-
ванием, которое увеличит производительность фабрики 
более чем в два раза.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Пройти дорогой памяти
Жители Алтайского края могут внести сведения об 

участниках Великой Отечественной войны в единую базу, 
которую создают в рамках подготовки к 75-летию Победы.

Полученные данные войдут в масштабную галерею в исто-
рико-мемориальном комплексе у Главного храма Вооруженных 
сил РФ в Московской области. На его территории из снимков 
с героями будет создана сложная мозаика с изображением 
на военную тематику.

Чтобы пополнить базу информацией о своих родственни-
ках, нужно самостоятельно внести сведения на сайт «Дорога 
памяти». Материалы можно направить и обычной почтой 
по адресу: 119160, Москва, Большой Знаменский переулок, 
8/1 (пометка «Дорога памяти»).

Алёна ИВАНОВА

Два новых детсада
В Индустриальном районе Барнаула Управлением Росре-

естра по Алтайскому краю зарегистрировано право муни-
ципальной собственности и поставлены на кадастровый 
учет два новых детских садика с яслями.

По словам руководителя Управления Росреестра по Ал-
тайскому краю Юрия Калашникова, учитывая социальную 
значимость таких объектов, они были зарегистрированы в 
кратчайшие сроки.

Эти дошкольные учреждения возводились в рамках нацио-
нального проекта «Демография». Ясли-сад, расположенные 
по адресу: проезд Южный Власихинский, 40, готов принять 
330 детей. Второй объект, находящийся по адресу: ул. Взлет-
ная, 54, рассчитан на 275 мест.

Евгений ШУМИЛОВ

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер южный, 3-8 м/с, 
местами порывы до 14 м/с. 
На дорогах сильная 
гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 2-7м/с, 
местами порывы до 13 м/с. 
На дорогах местами сильная 
гололедица.

16 февраля

17 февраля

13 217    
   
  
Это примерно столько же, что и в 2018-м. 

А вот разводов стало заметно меньше. Если в 
2019 году в Алтайском крае распалось 8267 семей, 
то годом ранее – порядка 10 тысяч. Также, по 
данным крайстата, в регионе за год родилось 
21 117 малышей.

№ 28
(30155)

Суббота,
15 февраля, 

2020 год

  ТЕМА ДНЯ .
Вячеслав Франк 
стал главой Барнаула
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.Уникальный мост че-
рез Чумыш строят в 
селе Кытманово.

В середине прошлого 
века моста у кытмановцев 
не было вовсе, его заменяла 
паромная переправа. Прав-
да, строительство моста все 
же велось, но так, что даже 
знаменитые в то время сто-
личные комики Тарапунька 
и Штепсель пошутили, что на 
Алтае в селе Кытманово мост 
строится не поперек, а вдоль 
реки. Сдвинуть дело с мёрт-
вой точки помог наш земляк, 
лётчик-космонавт № 2 Гер-
ман Титов. Будучи депута-
том Верховного Совета СССР, 
в 1962 году он приехал в Кыт-
маново на встречу с избира-
телями, а уехал с твердым ре-
шением помочь им построить 
мост. В течение последующих 
лет мост был достроен и сдан 
в эксплуатацию. Для селян он 
стал своеобразным памятни-
ком Герману Титову.П    

Но, как говорится, ни-
что не вечно под луной. За 
долгие годы эксплуатации 
«титовский» мост изрядно 
обветшал и в итоге пришел в 
аварийное состояние. Между 
тем, по словам главы адми-
нистрации Кытмановского 
района Вячеслава Красило-
ва, он имеет очень важное 
районное, региональное и 
межрегиональное социаль-
но-экономическое значение. 
Он обеспечивает внутрирай-
онное транспортное сооб-
щение, связывает жителей 
Кытмановского, Тогульско-
го, Ельцовского, Целинного 
районов с краевым центром 
и городом Заринском. Откры-
вает дорогу в соседнюю Ке-
меровскую область.

– За время эксплуатации 
регулярно проводился те-
кущий ремонт дорожного 
покрытия, перил, косме-

тический ремонт, но капи-
тальный ремонт моста не 
проводился, – рассказывает 
Вячеслав Красилов. – Кроме 
того, несущие конструкции 
старого моста не рассчита-
ны на современный поток 
транспорта высокой грузо-
подъемности и давно вызы-
вали обоснованную тревогу 

из-за своего технического 
состояния.

Этот мост, по сути, арте-
рия, которая обеспечивает 
жизнедеятельность несколь-
ких правобережных сел рай-
она, в которых нет ни своих 
школ, ни детских садов,  ни 
медицинских учреждений, 
все они обслуживаются в 

райцентре. Поэтому для нас 
эта стройка, без всякого па-
фоса, стройка века.П   

– Сегодня на объекте рабо-
тают 39 человек, используем 
два крана, экскаватор, буро-
вую установку, также погруз-

чики и грузовые машины. 
В данный момент на опоре 
№ 5 ведется устройство бу-
ронабивных столбов, то есть 
свай, которые опускаются 
в грунт на глубину 21 метр, 
погружение шпунта на опоре 
№ 3, то есть создание основа-
ния опоры, расположенное 
ниже уровня воды. Завезли 

с карьера грунт, отсыпали 
на реке полуостровок, на 
нем сейчас и идут работы 
по установке опоры № 3, – 
деловито обрисовывает об-
становку на объекте старший 
мастер ООО «Альянс» Иван 
Нестеров.

(Окончание на 2 стр.)

Стройка идёт при любой погоде.

Работа у мостостроителей ладится, а значит, и настроение хорошее.Готовится основание опоры № 5.

Градоначальник принёс присягу. 

Кандидатуру Вячеслава Франка поддержали 29 депутатов.

14 февраля на заседании Барнаульской городской 
Думы избрали нового градоначальника.

Несмотря на то, что конкурс-
ная комиссия допустила всех 
девятерых кандидатов в мэры 
на утверждение депутатами, в 
список для голосования в итоге 
было включено шесть фамилий. 
Это на протяжении нескольких 
месяцев исполняющий обязан-
ности главы города Вячеслав 
Франк, депутат Барнаульской 
городской Думы от КПРФ Елена 
Хрусталева, бывший бизнесмен 
Алексей Шипунов, депутат го-
родской Думы от ЛДПР Алексей 
Скосырский, член Обществен-
ной палаты края Артем Зеров, 
пенсионер Василий Часовских.

Трое сошли с финального эта-
па. Бизнесмен Сергей Шумов 
10 февраля направил в конкурс-
ную комиссию заявление об 
отказе участвовать в конкурсе. 
А экс-кандидат в губернаторы 
края Андрей Крылов и пенси-
онер Владимир Барсуков после 
выступления перед народными 
избранниками сняли свои кан-
дидатуры.

Кстати, до начала заседания 
многие считали, что процедура 
избрания мэра будет довольно 
протокольной, с заслушиванием 
программ кандидатов. Однако 

претенденты выступали порой 
даже слишком эмоционально. 
Тон задал Владимир Барсуков, 
который раскритиковал феде-
ральные торговые сети и даже 
прочитал стихи. А затем уже во 
время доклада самого молодого 
кандидата – 29-летнего Артема 
Зерова резко выкрикнул из зала, 
что снимает свою кандидатуру.

Еще одна известная личность 
– Андрей Крылов не стал уча-
ствовать в финальном этапе по 
причине того, что считает вы-
боры нелегитимными. А Васи-
лий Часовских долго не уходил 
с трибуны, уговаривал избрать 
его. Заявлял о готовности спать 
по три часа в сутки и работать 
всю ночь на благо города.

Нового руководителя крае-
вого центра депутаты избрали 
путем открытого голосования. 
Кандидатуру Вячеслава Франка 
поддержали 29 народных из-
бранников. Елена Хрусталева и 
Алексей Скосырский получили 
по три голоса – за них проголо-
совали их фракции. Представи-
тели «Справедливой России» не 
отдали свои голоса ни одному 
из кандидатов. 

(Окончание на 2 стр.)
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2 В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ  ПРАЗДНИК .
Всё по плечу алтайскому бойцу!

В администрации Бар-
наула прошло рабочее 
совещание по вопросу 
завершения строитель-
ства многоквартирного 
дома № 291 на Павлов-
ском тракте. По словам 
застройщика, ключи 
от квартир первой 
блок-секции дольщики 
должны получить до 
20 февраля.

Дом стали возводить еще в 
2014 году. В ноябре 2016 года 
были заключены первые дого-
воры долевого участия. Пер-

вое время генподрядчиком 
была компания «Стройгаз», 
строительство приостанови-
лось из-за процедуры ее бан-
кротства. Затем подрядчика 
сменили.

В доме 374 квартиры. В 
декабре 2019 года было при-
нято решение о разделении 
многоквартирного дома на 
два объекта. Это дало воз-
можность сдавать каждую из 
блок-секций поочередно. На 
первой из них практически 
выполнен весь объем запла-
нированных работ.

Сейчас компания получает 
последние разрешительные 
документы от Ростехнадзо-

ра. После окончательного 
заключения инспекции Гос-
стройнадзора начнется выда-
ча ключей в обоих подъездах 
первой блок-секции, пояснили 
в мэрии.

К сожалению, ситуация со 
сдачей второй блок-секции ос-
ложняется образовавшимся 
разрывом в финансировании. 
Для завершения работ требу-
ется около 25 млн руб. Адми-
нистрация города поручила 
АО «Барнаулкапстрой» найти 
возможность в кратчайшие 
сроки привлечь инвестора для 
продолжения строительных 
работ.

Татьяна ПЕРВОВА
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  НА КОНТРОЛЕ.

Факты о краевом СО «Алтай»
Краевой студенческий строительный отряд «Алтай» 

– первый отряд в нашем регионе. Он появился 55 лет назад.
Самый молодой отряд – студенческий медицинский 

«Василиск». Он образован в 2019 году.
2,5 тысячи студентов поучаствовали в третьем тру-

довом семестре прошлого года.
90 отрядов насчитывает краевой СО «Алтай».
450 бойцов на Алтае участвовали во Всероссийской 

патриотической акции «Снежный десант – 2020».

Скоро новоселье
  ИНФРАСТРУКТУРА .

17 февраля – День рос-
сийских студенческих 
отрядов. На Алтае 
праздник бойцы будут 
отмечать всю неделю.М   

В Барнауле, Бийске и Руб-
цовске пройдут выставки, 
посвященные истории сту-
денческих отрядов, а также 
флешмобы. 20 февраля в кра-
евом центре подведут итоги 
Всероссийской патриотиче-
ской акции «Снежный десант 
РСО».

В мощном молодежном 
движении региона сегодня 
состоит более 3 тысяч человек. 
Ребята проделывают большую 
работу. Так, в 2019 году они 
успешно провели летний тру-
довой семестр, на их плечах – 
десятки благотворительных 
акций, помощь пожилым 
людям. Вместе с ветеранами 
они выпустили книгу к 50-ле-
тию акции о «десанте», рядом с 
пл. Сахарова открыли памят-
ный знак краевому студенче-
скому отряду «Алтай». Список 
можно продолжать долго.О 

Алтайские бойцы славятся 
добрыми делами, они уверен-
но справляются с серьезными 
задачами и несут ответствен-
ность за свои поступки. Сту-
денты и ветераны движения 
гордятся межвузовским пе-
дагогическим отрядом «Авро-
ра», который два года подряд 
становится лучшим в стране. 
В этом большая заслуга коман-

дира Данила Дюскина. Парень 
родился и вырос в Барнауле. 
Учится в АлтГТУ. Лидер по при-
роде, за своих бойцов стоит 
горой. В свободное время он 
посещает тренажерный зал, 
является кандидатом в масте-
ра спорта по пауэрлифтингу. 
А еще отлично играет на сак-
софоне.

– Все вопросы разрешимы. 
В команде важно поддержи-
вать друг друга. Так рожда-
ются дружба и взаимопони-
мание. Точно знаю: человек, 
прошедший стройотрядов-
скую школу, в деле не подве-
дет, – улыбается Данил.

Студенческий строитель-
ный отряд «Ритм» также отли-
чился в прошедшем трудовом 
семестре. Взял победное знамя 

в рамках окружной студенче-
ской стройки «Кузбасс».

– Благодаря стараниям ре-
бят из шести регионов страны 
летом минувшего года в Сиби-
ри открыли первый скорост-
ной автобан. Теперь на трассе 
Кемерово – Ленинск-Кузнец-
кий можно разгоняться до 
130 километров в час! Прият-
но осознавать причастность 
к доброму делу, – говорит 
командир «Ритма» Андрей 
Пропастин.

Наш отряд, а также осталь-
ные ребята трудились в Куз-
бассе на протяжении 2,5 
месяца. Отлично себя заре-
комендовали. Победное знамя 
алтайской команде вручил 
губернатор Кемеровской об-
ласти Сергей Цивилев.

Отряд проводников «Век-
тор» два года подряд становил-
ся лучшим в Алтайском крае.

– Мы задали правильный 
вектор, – улыбается коман-
дир Татьяна Курбатова. – 
В 2016 году были на седьмом ме-
сте. За несколько лет работы до-
стигли отличных результатов. 
Наша большая и дружная семья 
готова к новым свершениям.

Отличились в прошлом 
году стройотрядовцы из «Фан-
тазии», вожатые из «Ювенты», 
представители сервисного на-
правления «Ватерпас».Р   

Как будут развиваться рос-
сийские студенческие отряды 
в 2020 году? Сегодня в крае ак-

тивно решаются вопросы, свя-
занные с особенностями систе-
мы обучения бойцов рабочим 
специальностям. Наши ребята 
учатся на безвозмездной основе 
или на льготных условиях. Так, 
на базе педвуза круглогодично 
работает школа подготовки во-
жатых, где парни и девушки по-
лучают новые знания, а потом 
и соответствующие сертифика-
ты. Также бойцы ни копейки 
не платят учась в Новоалтайске 
по специальности «проводник 
пассажирского вагона».

Если говорить о третьем тру-
довом семестре, то уже ведется 
поиск мест дислокации отрядов 
с принимающими организаци-
ями строительного, сельскохо-
зяйственного и промышленного 
комплексов не только на терри-
тории Алтайского края, но и в 
других российских регионах.

– Планируем оставить боль-
шую часть бойцов на Алтае. 
Продолжим сотрудничество с 
компаниями, которые специа-
лизируются на строительстве 
жилищных комплексов. Речь 
идет о «Союзе» и «Жилищной 
инициативе». Наши постоян-
ные партнеры – Северо-Вос-
точное и Юго-Восточное ДСУ, а 
также Барнаульское ДСУ № 4, 

Барнаульский завод АТИ, ООО 
«Янтарное» в Змеиногорске, 
– говорит исполняющий обя-
занности руководителя шта-
ба регионального отделения 
Молодежной общероссийской 
общественной организации 
«Российские студенческие 
отряды» Николай Корсиков.

Но все это не исключает 
участия алтайских ребят во 
всероссийских студстройках в 
Челябинской и Ленинградской 
областях, на Ямале. Часть сер-
висных отрядов отправится 
на юг – в Ялту и Краснодар. 
Ждут активистов в санаториях 
Белокурихи и на территории 
особой экономической зоны 
«Бирюзовая Катунь». 500 че-
ловек из 10-тысячного отря-
да студентов-проводников 
России – это наши ребята. 
Нарасхват вожатые, эколо-
ги, энергетики. Развиваются 
волонтерские и медицинские 
отряды. В краевом штабе СО 
«Алтай» гордятся и тем, что 
на протяжении пяти лет вос-
требована Зональная город-
ская студенческая стройка 
«Барнаул».
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)
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Устройство буронабивного столба.

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
17 февраля – День рос-
сийских студенческих 
отрядов
Уважаемые бойцы и ветераны студен-

ческих отрядов!
Искренне поздравляем вас с праздником, который спло-

тил представителей студотрядного движения разных по-
колений.

«Российские Студенческие Отряды» – крупнейшая мо-
лодежная организация страны. Сегодня она объединяет и 
обеспечивает временной трудовой занятостью ежегодно 
более 240 тысяч человек.

За 55 лет существования краевого сводного отряда «Алтай» 
свою лепту в развитие движения внесли тысячи юношей 
и девушек нашего региона. Вы достойно проявили себя на 
крупнейших отечественных стройках, работали на пред-
приятиях сельскохозяйственного и перерабатывающего 
профиля, трудились в педагогической и медицинской сфе-
рах. Благодаря вашему упорству и гражданской активности 
была возрождена и стала всероссийской патриотическая 
акция «Снежный десант».

Наши ребята не раз завоевывали знамя лучшего отряда 
России. Нет сомнения, что, опираясь на славные традиции 
предшественников, новое поколение бойцов студенческих 
отрядов будет наращивать творческий и созидательный 
потенциал движения в Алтайском крае.

Желаем вам оставаться целеустремленными и настой-
чивыми в достижении поставленных целей. Здоровья, 
благополучия, хороших друзей и новых трудовых побед!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края В. ТОМЕНКО.

  АП ИНФО .
Места для 

первоклассников
«Прочитала, что в некоторых школах в центре 

Барнаула первоклассникам не хватает мест. В то же время 
слышала, что в таких случаях законность прописки детей 
будет проверять прокуратура.

Наталья Иванова, г. Барнаул».
Отвечает председатель Комитета по образованию города 

Барнаула Андрей Муль:
– Мы принимаем от родителей документ о месте прописки 

установленного образца. Действительно, сама школа его под-
линность проверить не может, но при необходимости должна 
обращаться в соответствующие структуры. В некоторых шко-
лах число заявлений уже превысило число мест. Но в случае 
непредставления родителями полного пакета документов за-
числение не происходит и место может освободиться. В целом 
по городу число первоклассников составит около 8600 человек, 
а мест в школах планируется свыше 9000 тысяч.

Кстати, краевое Министерство образования и науки напоминает, 
что с 1 февраля заявления подаются в школы по месту житель-
ства, а с 1 июля – по желанию в любую школу при наличии в ней 
свободных мест. «Если вы получили от школы ответ об отсутствии 
свободных мест, нужно обратиться в комитет по образованию 
вашего города или района, – цитирует сайт Минобрнауки Наталью 
Полосину, начальника отдела организации общего образования 
министерства. – Не нужно паниковать, у нас достаточно мест, чтобы 
все дети обучались в образовательных организациях».

Подготовила Любовь КАРПОВА

По пять тысяч
«Подскажите, будет ли единоразовая выплата 

пенсионерам, которая была, не помню, в каком году. 
Там 5000 рублей платили. Когда это будет?

Руслан, г. Бийск».
Как пояснили «Алтайской правде» в ОПФР по краю, едино-

временная денежная выплата является разовой. Она устанав-
ливалась отдельными нормативными актами.

Согласно Федеральному закону от 22.11.2016 № 385-ФЗ 
«О единовременной денежной выплате гражданам, получающим 
пенсию», гражданам, постоянно проживающим на территории 
Российской Федерации и являющимся по состоянию на 31 декабря 
2016 года получателями пенсий, выплата 5 тысяч рублей была 
в январе 2017 года. Предоставление единовременной выплаты 
в настоящее время законодательно не предусмотрено.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Со вкусом клубники
«Прочла в «Алтайской правде» материал о меж-

дународной выставке сельхозпродукции «Зеленая 
неделя» в Берлине, где ряд наших предприятий представлял 
свои продуктовые изделия. Хотелось бы узнать, какие из них 
понравились посетившим выставку немцам?

В. Куприянова, г. Бийск».
Шестой день работы регионального стенда на Международной 

выставке «Зеленая неделя» был посвящен алтайской мукомоль-
но-крупяной продукции. Гостям выставки пришлись по вкусу 
алтайские каши, особой популярностью пользовались хлопья, не 
требующие варки, со вкусом «апельсин/клюква/брусника».

По словам одного из посетителей выставки, он впервые в 
жизни попробовал продукцию с Алтая.

Рубль или доллар?
«Скажите, кто посоветует, в какой валюте лучше 

хранить свои сбережения?
В. Сергеев. г. Барнаул».

По словам главы Сбербанка Германа Грефа, россиянам 
лучше всего хранить свои деньги в национальной валюте, 
ведь рубль показывает стабильность. Однако сам он часть 
накопленных денег хранит и в долларовом эквиваленте, а 
также в евро. «Зависит все от объема накоплений»,– резюми-
рует глава Сбербанка.

Лидер роста
«Зашла в аптеку купить обычный йод и увидела, 

что он заметно подорожал. Йод-то почему,  он ведь 
не за рубежом производится?

В. Хромова, г. Камень-на-Оби».
Действительно, по данным Единой межведомственной ин-

формационно-статистической системы (ЕМИСС), за 2019 год 
йод в России подорожал в среднем на 25–29%. Это почти в 10 раз 
выше среднего темпа роста цен на товары в России.

По мнению экспертов, подорожание объясняется дефицитом 
антисептика на рынке из-за слишком малого числа производящих 
его предприятий. Кроме того, по их мнению, многие лекарства 
прибавили в цене из-за введения маркировки, что дало в среднем 
плюс два с половиной рубля к пачке.

Подготовил Константин СОМОВ

  ТЕМА ДНЯ.

Успеть до паводка
По его словам, прошед-

шие в последние месяцы 
снежные заряды прибави-
ли забот мостостроителям, 
поскольку им пришлось 
дополнительно тратить 
время на уборку снега. 
А времени-то у них как раз 
мало – работы, связанные 
с возведением опор моста, 
должны быть выполнены 
до начала паводка. Уверен-
ности в том, что все так и 
будет, придает тот факт, 
что строительством мо-
стов «Альянс» занимается 
с 2012 года и за качество 
сдаваемых в эксплуатацию 
мостов ее представителям 
краснеть не приходилось.

Тем не менее в ближай-
шее время темпы работ на 
объекте в Кытманово будут 
увеличены, мостостроите-
ли станут трудиться в две 
смены. Когда наступит 
время паводка, займутся 
установкой береговых опор, 
будут собирать конструк-
ции пролетов – в общем, 
трудиться безостановочно.

По словам Андрея Лавре-
нова, начальника отдела мо-
стов КГКУ «Алтайавтодор», 
такие мосты, как через реку 
Чумыш, строят обычно в те-
чение трех лет. Однако в этот 
раз его должны возвести за 
полтора года, если, конечно, 
федеральное финансирова-
ние будет осуществляться 
планомерно и в полном 
объеме. Тогда срок введения 
моста в эксплуатацию запла-
нирован на конец нынешнего 

года, в противном случае на 
2021 год. Но в любом случае 
вместо старого моста с совсем 
несовременной грузоподъ-
ёмностью 25 тонн появится 
красавец мост, способный 
выдерживать свыше 100 
тонн груза.П   

– Кытмановский проект 
попал в федеральную про-
грамму по строительству и 
реконструкции уникальных 
мостов России, и 95% средств 
также были выделены из фе-
дерального бюджета, – гово-
рит Андрей Лавренов. – Еще 
5% добавил краевой бюд-
жет. В сумме получилось 
450 млн.

Для создания такого со-
оружения требуется 800 тонн 
металлоконструкций на сам 
мост и две с половиной ты-
сячи кубометров бетона на 
его опоры. Чтобы снизить 

затраты на транспортировку 
бетона, мостостроители уста-
новили в 12 километрах от 
объекта бетонорастворный 
узел «Флагман-30».

– Этот узел предназначен 
для изготовления бетонов 
различных марок по деся-
ти рецептам, до 30 кубов в 
час, что позволит закрывать 
потребность в нем даже в са-
мые интенсивные моменты 
работы на мосту, – говорит 
выполняющий функции 
оператора «Флагмана» мастер 
вспомогательного производ-
ства Вячеслав Бердышев. – 
Для того чтобы запустить 
его в работу, потребовался 
месяц – пробурили водяную 
скважину, подвели автоном-
ную линию электропередачи, 
чтобы селянам ни в чем не 
мешать. Готовы к масштабной 
работе.
Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ 

(фото)

«Уточним детали». Иван Нестеров и Андрей Лавренов.

Вячеслав Франк стал 
главой Барнаула

В числе приоритетных на-
правлений развития краевого 
центра Вячеслав Франк назвал 
строительство доступного жи-
лья, модернизацию «Горэлек-
тротранса», создание условий 
для получения достойного 
образования молодых барна-
ульцев.

Любопытный факт: мэр 
собирается уделить больше 
внимания Потоку.

По его словам, националь-
ный проект «Жильё и город-
ская среда» предусматривает 
строительство как новых квар-
талов, так и развитие застроен-
ных территорий.

– Одна из перспективных пло-
щадок – район Потока, где много 
ветхого жилья. Необходимо учи-
тывать и потенциал Барнаульской 
агломерации, которая продолжает 
прирастать новыми участниками, 
– сказал Вячеслав Франк.

По словам градоначальника, 
также обязательное требова-
ние сегодняшнего дня – благоу-
стройство новых и существую-
щих дворовых, общественных 
территорий.

– Еще одно из важных направ-
лений – развитие пригородной 
зоны Барнаула, улучшение усло-
вий в частном секторе, – сказал 
он. – Где бы ни жил человек, в 
центре или в пригороде, мы 
обязаны его слышать, решать 

проблемы, которые его волнуют. 
Необходимо разработать ком-
плексный план, позволяющий 
повысить качество жизни насе-
ления пригородных территорий. 
Основными направлениями 
здесь должны стать развитие ин-
фраструктуры,  ремонт сельских 
дорог, повышение транспорт-
ной доступности, обеспечение 
чистой и качественной водой.

Вячеслав Франк признает ак-
туальную для города проблему 
пробок. Ее предстоит решить 

за счет реконструкции и стро-
ительства новых магистралей 
и развязок, а также внедрения 
интеллектуальных систем 
управления дорожным движе-
нием. Кроме того, администра-
ция Барнаула прорабатывает 
предложение Корпорации ВЭБ 
по комплексной модернизации 
«Горэлектротранса».

Очевидно, что новый мэр на-
мерен пересмотреть подход к 
озеленению города.

– Мы должны сохранять 
скверы и парки, развивать 
зеленые зоны,  создавать их. 
Данная работа должна носить 
системный характер и стро-

иться исходя из конкретного 
плана действий, – отметил 
градоначальник. – Подчеркну: 
эти вопросы мы будем решать 
максимально вовлекая в рабо-
ту барнаульцев, учитывая их 
мнения и потребности.

Кроме того, в общении с 
журналистами градоначаль-
ник анонсирует изменение 
структуры органов местного 
самоуправления,  укрепление 
кадрового потенциала город-
ских служб.

Напомним, Вячеслав Франк 
родился в 1965 году в Барнау-
ле. В органах местного самоу-
правления работает с 2007 года. 
С 2009 года замещал должно-
сти начальника Управления 
единого заказчика в сфере 
капитального строительства 
Барнаула, заместителя гла-
вы администрации города. 
С января 2017-го был первым 
заместителем главы админи-
страции города, руководителем 
аппарата. 14 февраля 2020 года 
избран главой города Барнаула. 
В этот же день Вячеслав Франк 
принес присягу.

Кристина ЛИВЕР

(Начало на 1 стр.)
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Студотрядовская дружба самая крепкая.



Ф
от
о 
О

. Б
О
ГД
А
Н
О
В
А

.

«Ветераны Великой Отечественной всегда пред-
ставлялись мне людьми-колоссами большой ду-
ховной силы, а тут – мои ровесники. И свой подвиг 
6-я рота совершила совсем недавно, в километре 
от меня», – такими были первые армейские 
ощущения новобранца Алексея Павлинова, ныне 
активиста регионального отделения Союза де-
сантников России. 

С
Он – из династии десант-

ников. В 76-й Псковской диви-
зии ВДВ служил его дед Иван 
Павлинов, отец – в 119-м полку 
106-й Тульской дивизии, куда 
спустя двадцать лет попал и 
его сын Алексей. «Батин взво-
дный Валерий Назаров был 
и моим командиром, уже до-
росшим до комполка», – собе-
седник рассказывает о совпа-
дениях, которых так много, 
что волей-неволей начнешь 
думать об их неслучайности.

137-я гвардейская пара-
шютно-десантная группи-
ровка, в которой с августа по 
февраль 2000 года служил 
санинструктором Павлинов,  

дислоцировалась близ села Ха-
туни, совсем рядом от высоты 
776, ставшей символом муже-
ства для десантников России. 
«Эта горка как на ладони была 
видна со стороны села Сельмен-
таузен, мы ездили туда за водой», 
– говорит Алексей Павлович.

Взводным у восемнадцати-
летних пацанов был Евгений 
Гончаров. Он учил их думать, 
действовать, выживать. Их с 
Павлиновым дружба оказа-
лась на всю жизнь.

Новое пополнение приехало 
сюда, когда не прошло и пол-
года после трагедии. Еще све-
жи были раны, еще служили 
участники и очевидцы. Они 
рассказывали подробности, 
о которых не писали в СМИ.

« »
Во время срочной наш зем-

ляк служил на одном из но-
мерных блокпостов с общим 
позывным «Хижина». Как-то 
наряд остановил для провер-
ки белую «Ниву». Из машины 
вышел степенный мужчина, 
представился муфтием Чеч-
ни, поинтересовался, зачем 
нужен досмотр. Так парень 
из Барнаула познакомился 
с Ахматом Кадыровым. Он 
спросил тогда у Павлинова: 
«Зачем ты сюда приехал?» 
Алексею хотелось ответить 
жестко, но удержался в рам-
ках служебного регламента. 
«Вернувшись домой, ты не 
будешь гордиться тем, что 
здесь воевал, как гордятся 
сейчас «афганцы». Потому 
что у нас гражданская война 
идёт», – этими словами муф-
тий дал понять военным, что 
на Кавказе все не так просто, 
как кажется со стороны. 

– Он часто ездил через наш 
блокпост, всегда выходил, здо-
ровался, спрашивал, как дела. 
Со временем я понял, что, по 
сути, прав был мусульман-
ский «батюшка». 

Не раз пригодились Пав-
линову навыки оказания ме-
дицинской помощи, получен-
ные в учебке. Вот как вместе 
с майором – замом полкового 
начмеда – они однажды спаса-
ли жизни сослуживцев после 
подрывов на «Хижине-2»:

– Неподалеку росли фрук-

товые деревья, рядовой Омо-
сов пошёл за алычой и ябло-
ками. И попал на минное 
поле, был ранен, лишился 
голеностопа. За ним пошёл 
замполит Грищенко – его 
контузило, берцы – в кло-
чья, а ноги каким-то чудом 
остались целы. До раненых 

мы добирались на БТРе, с са-
перами и разведротой. Пока 
они разминировали участок 
и стояли в оцеплении, мы, 
медики, работали. Омосову 
я вколол промедол, наложил 
стерильную повязку на торча-
щую кость, затянул ногу жгу-
том. Это все, что можно было 
сделать в полевых условиях. 
Пока везли его в госпиталь, 
он все плакал и спрашивал: 
«Лёх, я ходить буду?» Потом 
ему сделали хорошие проте-
зы, он ходит.У   

Под Новый год развед-
ка сообщи ла об ожи дае-

мом нападении боевиков 
на блокпосты. Естественно, 
всех перевели на усиленный 
режим службы. Тем, кто сто-
ял на «Хижинах», запрети-
ли ездить в полковую баню. 
Но если от вшей ребята еще 
кое-как спасались, вымора-
живая белье, то пополнить 

запасы провизии было негде 
и нечем. Как-то во время об-
хода они набрели на озеро с 
сазанами – на блокпост вер-
нулись с уловом. Наварили 
ухи, нажарили рыбы. Трапеза 
еще не закончилась, когда к 
ним, сытым и довольным, 
пришёл гость, пожаловался, 
что браконьеры из его водое-
ма всю рыбу выловили. «Эти 
браконьеры – мы», – призна-
лись смущенные парни. Аза-
мата угощали его же рыбкой, 
и за улов с ним рассчитались, 
конечно.

Местные тепло относи-
лись к «федералам», за что и 
платили часто своими жиз-
нями. Боевики безжалостно 

убивали своих, выказывав-
ших лояльность русским. 
Каждый день деревня кого-то 
хоронила и оплакивала. Од-
нажды погибла девушка-сту-
дентка. Она училась в Алтай-
ском крае, кстати. Приехала 
домой на каникулы и забыла 
о мерах предосторожности. 
Вечером, когда стемнело, 
включила свет. Дом со светя-
щимися окнами обстреляли, 
снаряд попал ей в голову.

– Боевые расчеты блокпо-
стов менялись каждые пол-
года. Когда пришла пора уез-
жать, провожать нас вышла 
вся деревня. Я нисколько сей-
час не преувеличиваю. Люди 
плакали, просили остаться. 
Мы были первые, при ком в 
Хатуни прекратилась стрель-
ба, – вспоминает Алексей.

Многих из чеченских зна-
комых, которых Павлинов 
фотографировал на мыльни-
цу, давно уже нет в живых. А с 
пленкой при проявлении слу-
чилось нечто мистическое. 
Она оказалась засвеченной 
в кадрах, где были сняты 
лица убитых впоследствии 
людей... 

P. S. С версией, к которой, по-
жалуй, сходятся все причастные 
к подвигу 6-й роты, согласен и 
Алексей. Бойцы могли уйти с 
дороги боевиков и сохранить 
свои жизни. Но они предпочли 
остаться – и не пропустить вра-
га. Так всегда поступает русское 
воинство.

Тамара ПОПОВА
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Так поступает русское воинство
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  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
Королева – 
гречиха

В Красногорском районе к пред-
стоящей посевной кампании на 
70% подготовлен машинно-трактор-
ный парк, сообщает газета «Восход».

К ремонту прицепных агрегатов, 
например плугов и сеялок, приступи-
ли не во всех хозяйствах – это обыч-
но делается в марте. Уже известны 
площади посева основных культур 
в районе. Так, из 42 600 гектаров под 
зерновые и зернобобовые отведут 
клин в 33,9 тыс. га, под кормовые – 
7,7 тыс. га, под технические – около 
1 тыс. га. Главной культурой, как и 
в прошлые годы, будет гречиха – по 
прогнозам, ее засеют на площади не 
менее 30 тыс. га.

Кстати, теперь практически 
все земельные участки в районе, 
используемые для возделывания 
сельхозпроизводителями, внесены в 
Единую информационную систему. 
Работа по оформлению электронных 
паспортов в районе велась с 2018 года.

В цвет!
Свое 90-летие поспелихинская 

газета «Новый путь» встречает в 
расЦВЕТЕ.

Еще в 2013 году в связи с закры-
тием типографии редакция газеты 
купила собственную (правда, не но-
вую) печатную машину и создала 
свой печатный цех. Весь цикл вы-
пуска газеты: от написания первой 
строчки до печати – поспелихинские 
газетчики взяли на себя. В течение 
7 лет газета печаталась в помещении 
бывшего гаража. Но при этом мечта 
о цвете не покидала. «И вот сегод-
ня почти вековой юбилей газеты 
мы встречаем в ярких красках. Мы 
очень хотим, чтобы каждый номер 

приносил в дома наших земляков 
добро, свет и красоту», – пишет «Но-
вый путь» в первом своем цветном 
выпуске.

Инициатива 
приветствуется

В список проектов – победите-
лей конкурса по созданию обще-
ственной инфраструктуры вошло 
десять сел Павловского района.

В Красном Мае и Черемном плани-
руют обустроить детские площадки, 
в Шахах – спортивную, а в Колыван-
ском – спортивно-игровую, пишет 
газета «Новая жизнь». В Бурановке, 
Жуковке и Сибирских Огнях – отре-
монтировать дороги на заявленных 
в документах улицах, в Комсомоль-
ском – мемориал Славы, в Прутском 
средства направят на техническое 
перевооружение водозаборного 
устройства, в Елунино – на замену 
водонапорной башни.

Всего в рамках краевого конкур-
са было рассмотрено 454 заявки из 

59 районов и трех городских округов, 
что почти в два раза больше уровня 
прошлого года. Победителями при-
знано 368 проектов из 56 районов и 
двух городов.

Под звон 
колоколов

В церкви села Малахово Коси-
хинского района провели первое 
венчание и крестины.

Храм, открывший свои двери для 
прихожан в начале января, каждую 
субботу созывает на службу колоколь-
ным звоном. В конце января специа-
лист из Санкт-Петербурга провёл 
в селе несколько дней и установил 
современную электронную систему 
управления колоколами. Теперь их 
звон слышен буквально в каждой ча-
сти села, а для управления ими доста-
точно нажать всего на одну кнопку, 
пишет газета «На земле косихинской».

В стенах церкви состоялось уже не-
сколько крестин и первое венчание. 
Правда, парой, решившей связать 
себя узами брака не только в органах 

ЗАГС, но и перед Богом, стали жених 
и невеста из Барнаула.

Грянул бал
Калманский детско-юношеский 

центр организовал литературный 
бал, на который съехались школь-
ники со всего района.

Фраки, бальные юбки, диадемы, ве-
ера – все было как на настоящем балу. 
В том числе и танцы: венский вальс, 
полонез. От каждой школы – свой но-
мер. В фойе для ребят организовали 
выставку книг, а воспитанницы «ин-
ститута благородных девиц» (театраль-
ная студия «Тема») помогли желаю-
щим красиво написать валентинки 
понравившейся даме или кавалеру, 
рассказывает газета «Заря Приобья».

Четыре тонны 
не предел

Николай Дегтярев из Хабарского 
района стал победителем районно-

го трудового соревнования в ЛПХ 
– он произвел и реализовал 3,85 
тонны свинины за прошлый год.

Покупатели экологически чистой 
свинины – не только в родной Утян-
ке, где живет семья Николая, но и 
во всем районе и за его пределами. 
Основная часть поголовья свиней 
(около ста) – украинской степной бе-
лой породы, это одна из самых при-
способленных к местному климату и 
самая популярная в свиноводческих 
хозяйствах, пишет газета «Вестник 
целины». Есть и чёрно-белые пят-
нистые хрюшки, которых хозяин 
называет мадагаскарскими.

Все основное время Николай Дег-
тярев занят на подворье и только 
в уборку работает механизатором 
на одном из сельхозпредприятий. 
За эти два месяца в счёт зарплаты 
ему удаётся запастись кормами для 
хрюшек примерно на полгода.

На карантин
В Ельцовском районе продол-

жают массово болеть простудой 
учащиеся школ и воспитанники 
детских садов.

Некоторые классы вынуждены 
закрывать из-за низкой посещае-
мости. В частности, не так давно 
на недельный карантин были от-
правлены первоклашки Ельцовской 
СОШ. Как пояснила журналистам 
газеты «Заря Востока» директор 
Людмила Злобина, предпосылок 
для закрытия всей школы пока нет. 
При этом принято решение отме-
нить все массовые мероприятия. 
А вот реконструированный детский 
сад «Солнышко», который не так 
давно начал принимать детей, на 
некоторое время все же пришлось 
закрыть.
Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ 
(фото из газеты «Заря Приобья», 

«Вестник целины»)

2000 г. Перед вылетом в Чечню. Алексей – первый слева. 

  ПАМЯТЬ .

На литературном балу в Калманке.

Груша на  блокпосту. «Раненная» снарядом, она не умерла
и зацветает каждую весну.

Павлинов, активист движения десантников.

Николай Дегтярёв.

Выражаем глубокие соболезнования родным, близким, 
друзьям

ГАНЕМАНА
Евгения Карловича.

Тяжело и горестно осознавать, что ушел из жизни чело-
век, с которым связана целая эпоха развития промышлен-
ности Алтайского края.

Для нас он всегда был учителем и наставником, безгра-
нично делившимся своим опытом и мудростью.

Светлая память Евгению Карловичу.
Алексей и Елена Беловоловы.

Союз промышленников Ал-
тайского края с глубоким при-
скорбием сообщает, что 12 фев-
раля 2020 г. на 79-м году ушел из 
жизни председатель Совета вете-
ранов Союза промышленников 
Алтайского края.

Без Евгения Карловича Га-
немана трудно представить ра-
боту алтайской промышленно-
сти. В самое трудное для страны 
и предприятий время профес-
сионализм Евгения Карловича, 
глубокие знания и организатор-
ский талант позволяли успеш-
но решать труднейшие задачи 
как на посту руководителя пред-
приятий легкой и текстильной 
промышленности, так и испол-
нительного директора Союза про-
мышленников Алтайского края.

Мы гордимся, что судьба 
нам дала возможность работать 
рядом с таким человеком! Его 
активность, жизнерадостность 
и целеустремленность были для 
нас примером для подражания. 

Он останется в наших сердцах надежным товарищем, му-
дрым советчиком, замечательным человеком, всегда гото-
вым прийти на помощь в любой ситуации. 

Добрая память и светлые воспоминания о Евгении Карло-
виче навсегда останутся в сердцах всех, кто его знал.

Коллектив Союза промышленников Алтайского края выра-
жает соболезнования родным и близким Евгения Карловича.

ГАНЕМАН
Евгений  

Карлович

Депутаты Алтайского краевого Законодательного Со-
брания выражают искренние соболезнования родным и 
близким

ГАНЕМАНА
Евгения Карловича,

членам Союза промышленников Алтайского края и Со-
вета ветеранов Союза. Разделяем горечь утраты. Скорбим  
вместе с вами.

Министерство промышленности и энергетики Алтай-
ского края выражает искренние соболезнования родным 
и близким

ГАНЕМАНА
Евгения Карловича,

председателя Совета ветеранов Союза промышленни-
ков Алтайского края, скончавшегося на 79-м году жизни.

Союз агропромышленных формирований Алтайского 
края и Региональное агропромышленное объединение 
работодателей  Алтайского края выражают соболезнова-
ния родным и близким

ГАНЕМАНА
Евгения Карловича,

бывшего исполнительного директора объединения ра-
ботодателей «Союз промышленников Алтайского края», в 
связи с его преждевременной кончиной.

Редакция газеты «Алтайская правда» выражает глубокие 
соболезнования родным и близким по поводу кончины 

ГАНЕМАНА 
Евгения Карловича.

Светлая память о замечательном человеке всегда будет 
жить в памяти тех, кто его знал и высоко ценил.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение о торгах по продаже  
имущества ИП Глава К(Ф)Х Высоцкого Г.Н.

Организатор торгов (ОТ) – конкурсный управляющий (КУ) ИП Гла-
ва К(Ф)Х Высоцкого Г.Н. (658766, Алтайский край, Панкрушихинский 
район, п. Петровский, ул. Степная, д. 28, ИНН 226200136625, ОГРНИП 
304228609800019, СНИЛС 058-520-225-50) Метла Андрей Анатольевич 
(656067, Алтайский край, г. Барнаул, а/я 4159, metla1980@rambler.ru, 
+7-961-997-5533), член Ассоциации «РСОПАУ» (ИНН 7701317591, ОГРН 
1027701018730, 119121, г. Москва, 2-й Неопалимовский пер., д. 7, п. 1), 
действующий по решению Арбитражного суда АК, дело № А03–
6986/2017 от 17.04.2018, уведомляет о проведении торгов посредством 
публичного предложения (ПП) на ЭТП «Межрегиональная Электрон-
ная Торговая Система» (http://www.m-ets.ru, далее – сайт) по прода-
же имущества ИП Глава К(Ф)Х Высоцкого Г.Н. – лоты с начальной це-
ной (НЦ): № 14 Молодняк КРС, 135 гол., – 2 327 400 руб.; № 15 Лошади, 
51 гол., – 2 462 850 руб.; № 49 КРС дойное стадо, 50 гол., – 1 771 650 
руб. Ознакомление с порядком оформления участия, перечнем и 
требованиями к документам на сайте. Ознакомление с имуществом 
по согласованию с ОТ. Задаток, 10% от НЦ, должен быть внесен за-
явителем до даты окончания приема заявок на участие в торгах  
(в период действия цены предложения), р/сч 40802810818000000665 в 
Алтайском РФ АО «Россельхозбанк», к/сч 30101810100000000733, БИК 
040173733, ИНН 7725114488, получатель ИП Глава К(Ф)Х Высоцкого Г.Н.  
К участию в торгах допускаются физ- и юрлица, подавшие заяв-
ку и представившие документы, указанные на сайте. Прием за-
явок начинается с 00.00 17.02.2020. Срок, по истечении которого 
последовательно снижается НЦ продажи, составляет 7 (семь) ка-
лендарных дней. В дальнейшем снижение цены происходит каж-
дые 7 (семь) календарных дней. Величина снижения НЦ продажи 
составляет 5% от НЦ продажи посредством ПП. Торги посредством 
ПП будут продолжаться до достижения лотом № 49 – 95%, № 14 и 15 
– 85% от НЦ продажи имущества посредством ПП (цена отсечения). 
Порядок определения победителя торгов указан в п. 4 ст. 139 ФЗ  
«О несостоятельности (банкротстве)». К участию в торгах допуска-
ются физ- и юрлица, подавшие заявку и представившие докумен-
ты, указанные на сайте. Срок заключения договора купли-прода-
жи (ДКП) имущества – 5 дней с даты направления протокола об 
итогах торгов. Срок оплаты по ДКП – не позднее 30 дней с даты его 
заключения на р/сч должника 40802810518000000664. Время по 
тексту: мск. Преимущественное право приобретения имущества 
имеют лица, занимающиеся производством с/х продукции и вла-
деющие земельными участками, непосредственно прилегающими 
к земельному участку должника. Указанные лица могут заявить о 
своем желании приобрести имущество и имущественные права в 
течение месяца с даты подведения итогов торгов.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик: Себелев С.Г. (г. Барнаул, ул. Папанинцев, д. 123, кв. 75, 
тел. 8-923-718-8080).

Кадастровый инженер: Шаталов И.В., аттестат № 54-14-586 (г. Но-
восибирск, ул. Площадь Труда, д. 1, оф. 100, e-mail: schatal@bk.ru, 
тел. 8-923-648-3905).

Исходный земельный участок: кадастровый № 22:20:020003:65, 
адрес: Алтайский край, Красногорский район, совхоз «Катунский».

Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснован-
ные письменные предложения о доработке проекта межевания 
можно в течение 30 дней со дня опубликования извещения по адре-
су кадастрового инженера.

 Утерянное удостоверение ветерана боевых действий, вы-
данное на имя Лосева Евгения Александровича, считать не-
действительным.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

На собачьих упряжках
Сегодня, 15 февраля, в райцентре Алтайское пройдут масштабные 

гонки на собачьих упряжках «По седому Алтаю».
Упряжкам и лыжникам с северными ездовыми собаками предстоит 

пройти дистанцию 25 или 50 км.
Владельцы других пород могут участвовать в гонке вне зачета или присо-

единиться к трехкилометровому спринту «Алтай-драйв». На спринтерских 
гонках будет маскарад, так что участникам рекомендуют готовить костюмы.

Вслед за основными группами стартуют дети на дистанции 500 м.

Самый маленький пациент
В Алтайском крае ребенку весом чуть больше килограмма сдела-

ли сложную операцию на глазах. У недоношенного малыша было 
сосудистое нарушение сетчатки глаза, которое могло привести к 
полной слепоте. На решение проблемы у врачей было всего 72 часа.

Лазеркоагуляцию аваскулярных зон сетчатки глаз выполнила оф-
тальмолог высшей категории Алтайского краевого клинического центра 
охраны материнства и детства Мария Ожерельева. По ее словам, это был 
самый маленький по весу пациент, которого оперировали в центре. Ма-
лыш весил 1383 грамма.

Длилась процедура два часа. По словам врача, сложность была в том, 
что у ребенка еще не рассосалась межзрачковая мембрана, немного была 
смазана картина глазного дна. Сейчас состояние крохи стабилизирова-
лось, сообщают в центре.

Заболевание, о котором идет речь, в основном встречается именно у 
недоношенных малышей. Такую операцию выполняют в крае только 
сотрудники Центра охраны материнства и детства. С 2013 года врачи 
спасли таким образом зрение 73 детей.

Алёна ИВАНОВА

  НОВОСТИ .

  ФЕМИДА .
Ревнивый и вооружённый

В убийстве и незаконном приобретении, хранении огнестрельного 
оружия и взрывных устройств обвиняется 57-летний барнаулец.

Как сообщила «АП» старший по-
мощник руководителя управления 
Следственного комитета РФ по краю 
Людмила Рязанцева, рано утром в 
сентябре 2019 года мужчина встре-
тил коллегу своей жены в гаражном 
кооперативе. Стал предъявлять ему 
претензии, так как ревновал к сво-
ей супруге. В ходе разгоревшегося 
конфликта выстрелил в соперника. 

А затем еще и ударил ножом в шею. 
После чего скрылся.

Раненый остался возле гаража. 
Травмы оказались смертельными.

Во время следствия также выясни-
лось, что ревнивец незаконно приоб-
рел и хранил огнестрельное оружие 
и взрывное устройство. Теперь его 
уголовное дело рассмотрит суд.

За косуль наказывают
В Чарышском районе участковый уполномоченный полиции за-

держал браконьера, убившего косулю.
Выяснилось, что браконьер убил 

ее в шести километрах от села Сен-
телек.

Сумма ущерба, причиненного Го-
сударственному охотничьему фонду, 
составила 40 000 рублей. По факту 
браконьерства назначено несколь-
ко экспертиз. Решается, к какой 
ответственности будет привлечен 
виновный.

А житель Солонешенского района 
уже осужден за незаконную охоту на 
косуль, которую он устроил в середи-
не октября 2019 года в окрестностях 
села Топольного. Он убил двух живот-

ных, причинив ущерб государству на
80 000 рублей.

Как рассказал «АП» прокурор Со-
лонешенского района Денис Веселов, 
микроавтобус, на котором мужчина 
вез туши в Бийск, остановили сотруд-
ники ГИБДД.

В суде браконьер признал вину в 
полном объеме, возместил причинен-
ный ущерб. Ему назначено наказание 
в виде одного года исправительных 
работ с удержанием из заработка де-
сяти процентов в доход государства 
условно. Суд конфисковал орудие пре-
ступления – карабин марки «ВПО-208». 

Липовый коллега
Осужден телефонный мошенник, выдававший себя за работника 

железной дороги.

Телефонный аферист был задер-
жан сотрудниками уголовного ро-
зыска транспортной полиции. Им 
оказался 32-летний житель Читы, 
успевший провести на свободе все-
го 23 дня после освобождения из ко-
лонии, где отбывал наказание за 20 
аналогичных преступлений.

Как сообщила «АП» пресс-служба 
Алтайского ЛУ МВД России, крими-
нальную схему мошенник опробо-
вал в Забайкалье, Алтайском крае и 
Новосибирской области. На Алтае, в 
частности, пострадали две работницы 
железной дороги.

Сотруднице транспортной орга-
низации Бийска позвонил мужчина, 

назвался именем ее коллеги, попро-
сил выручить его в сложной финан-
совой ситуации. Псевдоколлеге тре-
бовалось 10 тысяч рублей, которые 
доверчивая женщина перевела на 
банковскую карту звонившего.

Такая же просьба вскоре была 
адресована и работнице железнодо-
рожной станции Барнаул. Во второй 
раз на счет телефонного афериста 
поступило более 17 тысяч рублей. 
Обе обманутые женщины обратились 
в транспортную полицию. Вскоре 
личность афериста была установ-
лена. Его взяли под стражу. Теперь 
он осужден к трем годам колонии 
строгого режима.

Вороватый рецидивист
За кражи из многоквартирных домов осужден барнаулец, который 

лишь недавно вышел из мест заключения
Помощник прокурора Ленинско-

го района города Барнаула Мария 
Берглизова сообщила, что мужчина 
пробирался в подвалы через слуховые 
окна и ненадежно запертые двери. 
Владельцы квартир хранили там, как 
правило, разные вещи, в том числе до-
рогостоящий инструмент для работы.

Вор обчистил семь подвалов. Постра-
дало 11 человек. Сумма ущерба – бо-
лее 160 тысяч рублей. В очередной раз 
мужчина отправился за это в колонию 
строгого режима на четыре года. При-
говор вступил в законную силу.

Подготовила
Тамара ЛОГИНОВА

(Ответственность за орфографию и пунктуацию  
несет рекламодатель).

Уведомление о начале процедуры реорга-
низации

Акционерное общество «Негосударствен-
ный пенсионный фонд Эволюция» (АО «НПФ 
Эволюция»)

- адрес (место нахождения): 115035, г.Мо-
сква,  Космодамианская наб., дом 52, строение 5 

- почтовый адрес: 115054, г.Москва,  Космо-
дамианская наб., дом 52, строение 5

- ИНН/КПП: 7706415377 /770501001; 
- ОГРН: 1147799016529; 
- дата присвоения ОГРН: 21.10.2014; 
- государственный регистрационный но-

мер записи: 1147799016529; 
- дата внесения записи: 21.10.2014; 
- наименование регистрирующего органа, 

внесшего запись: Управление Федеральной на-
логовой службы по г. Москве; 

- адрес регистрирующего органа: 125284, 
Москва, Хорошевское шоссе, д. 12 А;

- лицензия Банка России на осуществление 
деятельности по пенсионному обеспечению и 
пенсионному страхованию № 436 от 08 октя-
бря 2014.года;

- Генеральный директор Павлов Г.Э.
далее по тексту - «Присоединяющий фонд», 

в соответствии со статьей 33 Федерального за-
кона от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосударствен-
ных пенсионных фондах»  уведомляет о том, 
что 30 сентября 2019 года внеочередным общим 
собранием акционеров АО «НПФ Эволюция» 
(Протокол № 3) принято решение о реоргани-
зации АО «НПФ Эволюция» в форме присое-
динения к нему: 

Акционерного общества «Негосударствен-
ный пенсионный фонд «Социальное раз-
витие» (АО «НПФ «Социальное развитие») - 
Присоединяемый фонд, 

 - адрес (место нахождения): 398059, Липец-
кая область, г. Липецк, улица Фрунзе, дом 6, 
корпус А,

- ИНН/КПП: 4826104032/482601001; 
- ОГРН: 1144800000553; 
- дата присвоения ОГРН: 19.09.2014; 
-государственный регистрационный но-

мер записи: 1144800000553; 
- дата внесения записи: 19.09.2014;
-наименование регистрирующего органа, 

внесшего запись: Межрайонная инспекция 
Федеральной налоговой службы №6 по Ли-
пецкой обл.; 

- адрес регистрирующего органа: 398059, г. 
Липецк, ул. Неделина, д. 4, корп. А; 

-лицензия Банка России на осуществление 
деятельности по пенсионному обеспечению и 
пенсионному страхованию № 308/2 от 21 мая 
2004 года; 

- Генеральный директор Кумичев А.Е., тел./
факс (4742) 22-19-47, 23-38-33. 

Решение о реорганизации АО «НПФ «Со-
циальное развитие» в форме присоединения 
его к АО «НПФ Эволюция» с одновременным 
присоединением АО «НПФ «Образование» и 
АО «НПФ Согласие» принято единственным 
акционером АО «НПФ «Социальное развитие» 
30.09.2019 № 300919/Р.

Акционерного общества «Негосудар-
ственный пенсионный фонд «Образова-
ние» (АО «НПФ «Образование») – Присоеди-
няемый фонд, 

- адрес (место нахождения): 620026, Сверд-
ловская область, г. Екатеринбург, улица Белин-
ского, дом 56, офис 303,

- ИНН/КПП: 6686996778/668501001; 
- ОГРН: 1146600002757; 
- дата присвоения ОГРН: 26.08.2014; 
- государственный регистрационный но-

мер записи: 1146600002757; 
- дата внесения записи: 26.08.2014;
-наименование регистрирующего органа, 

внесшего запись: Инспекция Федеральной на-
логовой службы по Верх-Исетскому району г. 
Екатеринбурга; 

- адрес регистрирующего органа: 620014, г. 
Екатеринбург, ул. Хомякова, д. 4; 

-лицензия Банка России на осуществление 
деятельности по пенсионному обеспечению и 
пенсионному страхованию № 412 от 04 мар-
та 2004 года; 

- Генеральный директор Федотов М.С., тел./
факс (343) 379-22-56. 

Решение о реорганизации АО «НПФ «Образо-
вание» в форме присоединения его к АО «НПФ 
Эволюция» с одновременным присоединени-
ем АО «НПФ «Социальное развитие» и АО «НПФ 
Согласие» принято единственным акционером 
АО «НПФ «Образование» 30.09.2019 № 300919/Р.

Акционерного общества «Негосударствен-
ный пенсионный фонд Согласие» (АО «НПФ 
Согласие») – Присоединяемый фонд, 

- адрес (место нахождения): 107078, г.Москва, 
Б.Харитоньевский переулок, дом 24, строение 11,

- ИНН/КПП: 7842082984/770101001; 
- ОГРН: 1157800006033;
- дата присвоения ОГРН: 22.12.2015; 
- государственный регистрационный но-

мер записи: 1157800006033; 
- дата внесения записи: 22.12.2015;
-наименование регистрирующего органа, 

внесшего запись: Управление Федеральной 
налоговой службы по г. Москве; 

- адрес регистрирующего органа: 125284, 
Москва, Хорошевское шоссе, д. 12 А; 

-лицензия Банка России на осуществле-
ние деятельности по пенсионному обеспече-
нию и пенсионному страхованию № 106/2 от 
21 мая 2004; 

- Генеральный директор Вьюницкий А. В., 
тел./факс (499) 450-89-29. 

Решение о реорганизации АО «НПФ Согла-
сие» в форме присоединения его к АО «НПФ 
Эволюция» с одновременным присоединени-
ем АО «НПФ «Образование» и АО «НПФ «Соци-
альное развитие» принято единственным ак-
ционером АО «НПФ Согласие» 30.09.2019 № 3.

Согласно вышеуказанных решений орга-
нов управления реорганизуемых фондов, на-
правление и опубликование предусмотренных 
статьей 33 Федерального закона от 07.05.1998 
г. № 75-ФЗ «О негосударственных пенсионных 
фондах» и иных связанных с реорганизацией 
сообщений, уведомлений или ходатайств от 
имени всех участвующих в реорганизации 
фондов, за исключением уведомлений о на-
чале процедуры реорганизации кредиторам 
фондов, в том числе вкладчикам, участникам 
и застрахованным лицам, будет осуществлять-
ся Присоединяющим фондом.

Порядок и примерные сроки проведе-
ния реорганизации:

Реорганизация осуществляется по согласо-
ванию с Банком России при условии неухудше-
ния условий негосударственного пенсионного 
обеспечения участников и обязательного пен-
сионного страхования застрахованных лиц в 
соответствии с аудиторским и актуарным за-
ключениями. При реорганизации обыкновен-
ные именные бездокументарные акции Присо-
единяемых фондов будут конвертироваться в 
дополнительно размещаемые обыкновенные 
именные акции Присоединяющего фонда в со-
ответствии с условиями Договора о присоеди-
нении от 30 сентября 2019 года. 

В течение 3 рабочих дней после даты при-
нятия решения о реорганизации Присоеди-
няющий фонд уведомляет Банк России о ре-
организации. Банк России размещает данное 
уведомление на своем официальном сайте в 
сети «Интернет» и не позднее 1 рабочего дня 
с даты поступления уведомления направля-
ет в уполномоченный регистрирующий орган 
информацию о начале процедуры реоргани-
зации для внесения в единый государствен-
ный реестр юридических лиц (далее ЕГРЮЛ) 
записи о начале процедуры реорганизации. 

Присоединяющий фонд в течение 3 рабо-
чих дней после даты принятия решений о ре-
организации в письменной форме уведомляет 
также Пенсионный фонд Российской Федера-
ции о начале процедуры реорганизации с ука-
занием формы реорганизации. 

После внесения в ЕГРЮЛ записи о начале 
процедуры реорганизации соответствующее 
уведомление размещается в «Вестнике госу-
дарственной регистрации», а также в одном 
из печатных изданий, предназначенных для 
опубликования нормативных правовых ак-
тов органов государственной власти субъек-
та Российской Федерации, на территории ко-
торого расположены реорганизуемые фонды 
и обособленные подразделения реорганизу-
емых фондов, и в течение тридцати рабочих 
дней после даты направления уведомления в 
Банк России о начале процедуры реорганиза-
ции, направляется кредиторам реорганизуе-
мых фондов, размещается на официальных 
сайтах реорганизуемых фондов в сети «Ин-
тернет», по месту нахождения реорганизуе-
мых фондов и обособленных подразделений 
реорганизуемых фондов в порядке и в сроки, 
установленные законом. 

Ходатайство о согласовании проведения 
реорганизации представляется Присоединя-
ющим фондом в Банк России в течение 3 рабо-
чих дней после даты получения аудиторского 
и актуарного заключений. Банк России разме-
щает информацию о получении им указанно-
го ходатайства на своем официальном сайте в 
сети «Интернет». Ходатайство рассматривается 
Банком России в течение 1 месяца с даты пред-
ставления полного пакета необходимых доку-
ментов. Решение Банка России о согласовании 
проведения реорганизации фондов или об от-
казе в выдаче такого согласования направля-
ется в Пенсионный фонд Российской Федера-
ции и фонды, участвующие в реорганизации, 
не позднее 1 рабочего дня с даты принятия та-
кого решения. 

Не позднее 15 дней с даты получения реше-
ния Банка России реорганизуемые фонды раз-
мещают его на своих сайтах в сети «Интернет» 
и по месту нахождения фондов, включая обо-
собленные подразделения фондов. Присоеди-

няющий фонд в тот же срок уведомляет кре-
диторов реорганизуемых фондов о получении 
указанного решения путем опубликования со-
общения о принятом решении Банка России 
в «Вестнике государственной регистрации», а 
также в одном из печатных изданий, предна-
значенных для опубликования нормативных 
правовых актов органов государственной вла-
сти субъекта Российской Федерации, на тер-
ритории которого расположены фонды и обо-
собленные подразделения фондов. 

Присоединяющий фонд  в срок не позд-
нее 3 рабочих дней с даты завершения расче-
тов с кредиторами, но не позднее 1 месяца с 
даты истечения срока уведомления кредито-
ров о принятом Банком России решении о со-
гласовании проведения реорганизации фон-
дов, направляет в Банк России заявление по 
установленной форме для государственной 
регистрации изменений, вносимых в устав 
Присоединяющего фонда, и государственной 
регистрации прекращения деятельности При-
соединяемых фондов. 

Присоединяющий фонд в течение 1 рабочего 
дня с даты получения документов, подтверж-
дающих внесение в ЕГРЮЛ записи о прекраще-
нии деятельности присоединенных фондов, 
уведомляет Пенсионный фонд Российской Фе-
дерации в письменной форме о завершении ре-
организации с приложением документов, со-
держащих сведения о застрахованных лицах, 
страховщиком которых он становится после 
реорганизации. Пенсионный фонд Российской 
Федерации в течение 1 месяца со дня получе-
ния указанного выше уведомления Банка Рос-
сии и уведомления Присоединяющего фонда 
вносит в единый реестр застрахованных лиц 
запись о застрахованных лицах, страховщи-
ком которых становится Присоединяющий 
фонд. Уведомление о внесении изменений в 
единый реестр застрахованных лиц направ-
ляется Пенсионным фондом Российской Фе-
дерации застрахованному лицу и в реоргани-
зованный фонд не позднее 1 месяца с даты 
соответствующего внесения изменений в еди-
ный реестр застрахованных лиц. 

Присоединяющий фонд будет считаться ре-
организованным с момента внесения в ЕГРЮЛ 
записи о прекращении деятельности послед-
него из присоединенных фондов. 

Планируемый (примерный) срок завер-
шения процедуры реорганизации – первый 
квартал 2020 года. Изменение указанного сро-
ка возможно по факту осуществления реги-
страционных процедур, требуемых в рамках 
действующего законодательства РФ. 

Полное наименование Присоединяюще-
го фонда после завершения реорганизации: 
Акционерное общество «Негосударственный 
пенсионный фонд Эволюция». 

Сокращенное наименование Фонда на 
русском языке: АО «НПФ Эволюция».

Предполагаемое место нахождения Ак-
ционерного общества «Негосударственный 
пенсионный фонд Эволюция» после завер-
шения реорганизации: 115035, г.Москва,  Кос-
модамианская наб., дом 52, строение 5.  

В результате реорганизации Акционерное 
общество «Негосударственный пенсионный 
фонд Эволюция» станет универсальным пра-
вопреемником Акционерного общества «Не-
государственный пенсионный фонд «Соци-
альное развитие»,  Акционерного общества 
«Негосударственный пенсионный фонд «Об-
разование» и Акционерного общества «Негосу-
дарственный пенсионный фонд Согласие» по 
всем требованиям и обязательствам в отноше-
нии третьих лиц, в том числе всех кредиторов 
(включая застрахованных лиц, вкладчиков и 
участников) и должников, включая требова-
ния и обязательства, оспариваемые сторонами. 

Все активы и пассивы Акционерного обще-
ства «Негосударственный пенсионный фонд 
«Социальное развитие»,  Акционерного обще-
ства «Негосударственный пенсионный фонд 
«Образование» и Акционерного общества «Не-
государственный пенсионный фонд Согласие» 
передаются Акционерному обществу «Негосу-
дарственный пенсионный фонд Эволюция» в 
соответствии с Передаточными актами (с из-
менениями и дополнениями на дату факти-
ческой передачи). 

Порядок предъявления кредиторами 
требований:

Требования кредиторов каждого из фон-
дов могут быть предъявлены по адресам ме-
ста нахождения фондов в письменной форме 
в течение 30 дней с даты последнего опубли-
кования уведомления о реорганизации либо 
в течение 30 дней с даты получения ими уве-
домления в письменной форме. 

Письменные обращения заинтересован-
ных лиц по вопросам реализации их прав, в 
том числе о предоставлении копии решения 
о реорганизации, могут быть направлены по 
указанным в настоящем уведомлении адресам, 
а также адресам электронной почты фондов. 

Кредиторы каждого из фондов по обязатель-
ствам, отличным от обязательств, возникших 
из пенсионных договоров и договоров об обя-
зательном пенсионном страховании, а также 
иных обязательств, связанных с исполнением 
этих договоров, вправе потребовать досрочно-
го исполнения или прекращения обязательств 
соответствующим фондом и возмещения свя-
занных с этим убытков. 

Кредиторы каждого из фондов по обязатель-
ствам, возникшим из пенсионных договоров, 
вправе потребовать досрочного прекращения 
обязательств и выплаты им выкупной суммы 
или перевода ее в другой фонд по их выбору в 
связи с реорганизацией данного фонда, если 
возможность выплаты выкупной суммы или 
перевода ее в другой фонд при расторжении 
договора прямо предусмотрена пенсионным 
договором и Пенсионными правилами соот-
ветствующего фонда. Размер выкупной сум-
мы определяется в соответствии с пенсион-
ным договором и Пенсионными правилами 
соответствующего фонда. Требования о до-
срочном прекращении обязательств и о вы-
плате выкупной суммы или переводе ее в дру-
гой фонд подаются по форме, утвержденной 
Указанием Банка России от 15.09.2014 № 3381-У. 

Кредиторы фонда по обязательствам, воз-
никшим из договоров об обязательном пен-
сионном страховании, вправе осуществить в 
порядке, предусмотренном Федеральным за-
коном от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосударствен-
ных пенсионных фондах» и Федеральным зако-
ном от 24.07.2002 № 111-ФЗ «Об инвестировании 
средств для финансирования накопительной 
пенсии в Российской Федерации», переход в 
другой фонд или Пенсионный фонд Россий-
ской Федерации с передачей средств пенси-
онных накоплений в размере, определенном 
пунктом 2 статьи 36.6-1 Федерального закона 
от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосударственных 
пенсионных фондах». Заявления о переходе 
в другой фонд или Пенсионный фонд Россий-
ской Федерации в связи с реорганизацией фон-
да направляются в порядке, предусмотренном 
Федеральным законом от 07.05.1998 № 75-ФЗ 
«О негосударственных пенсионных фондах», 
в  Пенсионный фонд Российской Федерации 
кредиторами фонда по обязательствам, воз-
никшим из договоров об обязательном пен-
сионном страховании. 

Не позднее последнего дня квартала, в ко-
тором истекает срок для подачи кредиторами 
фондов требований о досрочном прекращении 
или исполнении обязательств в связи с реорга-
низацией, реорганизуемые фонды определя-
ют состав своих кредиторов и размер требова-
ний, подлежащих досрочному удовлетворению. 
Требования кредиторов фондов в связи с их 
реорганизацией, включая заявления кредито-
ров фондов о переходе в другой фонд или Пен-
сионный фонд Российской Федерации, под-
лежат удовлетворению при условии выдачи 
Банком России согласования проведения ре-
организации фондов. 

В процессе реорганизации будут соблю-
дены все предусмотренные в договорах 
негосударственного пенсионного обеспе-
чения и договорах об обязательном пен-
сионном страховании права вкладчиков, 
участников и застрахованных лиц реорга-
низуемых фондов. 

Информацию о ходе реорганизации и 
ее завершении также можно получить по 
адресам, на официальных сайтах в сети 
«Интернет» и по телефонам горячих ли-
ний фондов: 

АО «НПФ Эволюция» 
 г. Москва, Космодамианская наб., д. 52, стр. 5 
Адрес для отправки документов по почте: 

115054, г. Москва, Космодамианская наб., д. 
52, стр. 5

info@evonpf.ru, тел. (499) 576-65-57
АО «Н ПФ «Социальное развитие» 
398059, Липецкая область, г. Липецк, ули-

ца Фрунзе, дом 6, корпус А
Адрес для отправки документов по почте: 

398059, Липецкая область, г. Липецк, улица 
Фрунзе, дом 6, корпус А  

office@npfsr.ru, тел. (4742) 22-19-47
АО «НПФ «Образование» 
620026, Свердловская область, г. Екатерин-

бург, улица Белинского, дом 56, офис 303
Адрес для отправки документов по почте: 

620026, Свердловская область, г. Екатеринбург, 
улица Белинского, дом 56, офис 303

info@npfo.ru, тел. (343) 379-22-56
АО «НПФ Согласие» 
107078, Москва, Большой Харитоньевский 

переулок, дом 24, строение 11
Адрес для отправки документов по почте: 

107078, Москва, Большой Харитоньевский пе-
реулок, дом 24, строение 11

info@s-npf.ru, тел. (499) 450-89-29

2019 год войдет в историю ком-
пании рядом социально значимых 
проектов по внедрению энергосбе-
режения на основе так называемого 
энергосервисного контракта.

– В Рубцовске мы заменили по-
рядка 987 устаревших светильников 
на современные светодиодные. Это 
уже второй этап масштабной рекон-
струкции уличного освещения, – 
рассказал генеральный директор 
АО «Алтайэнергосбыт» Валерий 

Нагорнов. – Еще один социально 
значимый проект – установка энер-
госберегающего оборудования на 
«Титов-Арене» в Барнауле. В обоих 
случаях наша компания вложила 
в проекты собственные ресурсы, 
а возврат инвестиций будет идти 
за счет получаемой заказчиками 
экономии.

Эффективность проектов оче-
видна: инвестиции «Алтайэнерго- 
сбыта» в улицы Рубцовска состави-
ли порядка 7 млн руб. Экономия 
бюджета муниципалитета на осве-
щении – не менее 2,5 млн руб. в год.

Аналогично и по «Титов-Арене»: 
3,5 млн руб. вложений принесет не 
менее 1,2 млн руб. экономии в год.

Также в целях снижения энер-
гопотерь электросетевых компа-
ний «Алтайэнергосбыт» установил 
в прошлом году более 40 тыс. ин-
теллектуальных приборов учета, 
а в 2020-м готов инвестировать в 
энергоэффективность экономик 
двух Алтаев около 200 млн руб., в 
том числе в водо- и теплоснабжение.

Меж тем ключевой проблемой для 
энергокомпании остается дебитор-
ская задолженность потребителей 
электроэнергии Алтайского края и 
Республики Алтай. На начало года 
она составила 1 млрд 329 млн руб. По 
традиции самая сложная ситуация 
с предприятиями ЖКХ: период не-
оплаты здесь – около пяти месяцев.

– Важно сказать и о позитив-
ных изменениях, – подчеркивает 
Валерий Нагорнов. – Связаны они 
отчасти с административным ре-
сурсом. В прежние годы к началу 
отопительного сезона котельные 
в целом ряде районов края были 
отключены от электроэнергии.  
В 2020-м региональное правитель-
ство поставило задачу – вступить 
в зиму без этой проблемы. Районы 
включились в работу, мы пошли 
навстречу.

Во многом профилактике дол-
гов способствуют агентские дого-
воры. Ведь предприятия ЖКХ не 
платят за свет, поскольку у них 
низкая собираемость платы за 
оказанные услуги, отсутствуют 
биллинговые системы и персо-
нал. А суть агентского договора 
заключается в следующем: «Ал-
тайэнергосбыт» профессионально 
собирает с населения платежи за 
услуги, которые оказывают пред-

приятия ЖКХ. Все это повышает 
качество обслуживания населе-
ния и собираемость платежей за 
услуги ЖКХ.

– С помощью договора мы напол-
няем ЖКХ-предприятие деньгами, 
необходимыми для расчета, в том 
числе и с нами за электроэнергию, 
– комментирует руководитель «Ал-
тайэнергосбыта».

В 2019 году энергокомпания 
включилась в российский пилот-
ный проект по управлению спросом 
на электроэнергию на розничном 
рынке. Его суть – в снижении 
энергопотребления в определен-
ные часы клиентами компании и 
получение за это денежного возна-
граждения. Уже удалось привлечь 
четыре компании, которые полу-
чили реальную выгоду в размере 
до 5% от стоимости потребленной 
электроэнергии в месяц.

-
-
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